



Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais
The East Island Network for English Language Services

Possibilité de stage : Stagiaire en évaluation des besoins à la REISA

À propos de la REISA – Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais

Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais (REISA) est un réseau sans but lucratif de partenaires communautaires et publics qui se consacre à améliorer l'accès aux services sociaux et communautaires en anglais dans l'Est et le Nord de Montréal.

La mission du Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais (REISA) est de renforcer la collaboration entre les organismes communautaires et les partenaires du secteur public afin d'améliorer, de promouvoir et d'offrir des services de santé et des services sociaux en anglais qui sont accessibles et équitables pour les communautés d'expression anglaise de l'Est et du Nord de Montréal.

Nous œuvrons dans neuf arrondissements : Ahuntsic-Cartierville, Anjou, Montréal-Nord, Rivière-des-Prairies-Pointe-aux-Trembles, Rosemont-La Petite-Patrie, Saint-Laurent, Saint-Léonard, Villeray-Saint-Michel-Parc-Extension et Mercier-Hochelaga-Maisonneuve.

À propos du stage

La REISA entreprend une évaluation des besoins pluriannuelle (2026–2028) visant à cerner les besoins en matière de santé et de services sociaux des résidents d'expression anglaise de notre territoire, à mieux comprendre les lacunes existantes dans l'offre de services et à déterminer les possibilités de renforcer la collaboration entre les organismes communautaires, les établissements publics et les autres parties prenantes.

Ce stage porte sur la première année du projet (septembre 2026 à août 2027), qui comprend les étapes de planification, de recherche et de préparation nécessaires à la collecte de données prévue au cours de la deuxième année.

La personne stagiaire travaillera en étroite collaboration avec le ou la coordonnateur(trice) des communications et des initiatives de participation non institutionnelle (NPI) de la REISA.

Il s'agit d'une excellente occasion pour une personne qui s'intéresse à la santé communautaire, aux services sociaux, à la recherche en santé publique ou à l'évaluation de programmes d'acquérir une expérience pratique dans la réalisation d'une évaluation des besoins fondée sur une approche à méthodes mixtes. Les résultats de cette évaluation serviront à orienter les programmes et les activités de représentation de la REISA.

Principales responsabilités

La personne stagiaire appuiera le ou la coordonnateur(trice) des communications et des NPI dans les différentes étapes suivantes de la première année de l'évaluation des besoins, selon ses disponibilités ainsi que le calendrier et les exigences de son stage universitaire ou collégial :

Phase 1 : Planification et définition de la portée (sept.–nov. 2026)

- ☐ Contribuer à confirmer le but, les objectifs, la portée géographique, les populations cibles et les questions de recherche de l'évaluation.
- ☐ Participer à l'examen des connaissances et informations dont dispose déjà la REISA et aider à cerner les lacunes en matière d'information.
- ☐ Contribuer à la coordination des consultations avec le CHSSN (bailleur de fonds de la REISA) et d'autres conseillers, au besoin.
- ☐ Participer à la rédaction de la méthodologie finale et du plan de projet.

Phase 2 : Recherche et élaboration des questions (nov. 2026–janv. 2027)



Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais
The East Island Network for English Language Services

- ☐ Effectuer des recherches et compiler des renseignements pertinents provenant de sources fiables, notamment les rapports du CHSSN, les publications de Santé Québec – l'Est-de-l'Île-de-Montréal, les données du recensement de Statistique Canada, les données démographiques du gouvernement du Québec, les évaluations antérieures des besoins communautaires, les rapports des partenaires de la REISA et les données des organismes locaux.
- ☐ Contribuer à l'identification des lacunes dans les données existantes et à la synthèse des tendances démographiques connues ainsi que des besoins en matière de services déjà recensés (analyse de l'environnement).
- ☐ Participer à l'élaboration du sondage communautaire (environ 10 à 15 questions) et des guides de consultation destinés aux parties prenantes.
- ☐ Contribuer aux consultations avec le ou la navigateur(trice) de patients de la REISA afin de s'assurer que les questions tiennent compte des obstacles pratiques à l'accès aux services.

Phase 3 : Mise à l'essai et planification de la mobilisation (févr.–avr. 2027)

- ☐ Participer à la mise à l'essai du sondage préliminaire auprès d'un petit groupe et contribuer aux révisions en fonction des commentaires reçus.
- ☐ Contribuer à établir les objectifs en matière de nombre de réponses et à élaborer la stratégie de recrutement ainsi que la liste de mobilisation des partenaires.
- ☐ Aider à identifier les événements communautaires et les activités existantes de la REISA où la collecte de données pourrait être effectuée.

Phase 4 : Préparation du lancement (mai–août 2027)

- ☐ Contribuer à finaliser les considérations liées au bilinguisme et à l'accessibilité, la plateforme de sondage, le matériel promotionnel et une version papier du sondage.
- ☐ Participer à la préparation de la trousse de mobilisation des partenaires et de la campagne de communication en vue du lancement.
- ☐ Contribuer à la préparation du matériel de formation destiné aux stagiaires et aux membres du personnel qui participeront à la phase de collecte de données, afin que l'évaluation soit prête à être lancée d'ici la fin de l'été 2027.

Qualifications recherchées

- ☐ Être actuellement aux études ou avoir récemment terminé un programme dans l'un des domaines suivants : spécialisation en relations humaines – profil développement communautaire, développement communautaire, affaires publiques et études des politiques, santé publique, travail social, promotion de la santé, sociologie ou domaine connexe.
- ☐ Excellentes compétences en recherche, en analyse de données, en rédaction et en organisation.
- ☐ Intérêt pour la recherche communautaire et la méthodologie d'évaluation des besoins.
- ☐ Capacité à travailler de façon autonome, à respecter les échéances convenues et à intégrer les commentaires reçus.
- ☐ Exigences linguistiques : maîtrise avancée de l'anglais (à l'écrit, à l'oral et en lecture) et niveau intermédiaire de français (à l'écrit, à l'oral et en lecture).
- ☐ Bonne connaissance des communautés de l'Est et du Nord de Montréal.
- ☐ Une expérience avec des outils de sondage (p. ex. Google Forms, SurveyMonkey) constitue un atout, mais n'est pas requise.

Détails du stage



Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais
The East Island Network for English Language Services

Durée :	Première année du projet d'évaluation des besoins : septembre 2026 à août 2027 (flexible)
Engagement horaire :	Flexible; à déterminer en fonction des disponibilités et des exigences du programme d'études ou du stage
Lieu :	Mode hybride, en télétravail et au bureau de la REISA à Saint-Léonard
Supervision :	La personne stagiaire relèvera du ou de la coordonnateur(trice) des communications et des NPI de la REISA.
Rémunération :	Stage académique étudiant non rémunéré (admissible à l'obtention de crédits universitaires ou collégiaux) Avantages : Allocation mensuelle pour le transport en commun, lettre de recommandation et attestation des heures de stage effectuées.

Pour postuler

Veuillez envoyer une courte présentation expliquant votre intérêt et vos disponibilités, accompagnée de votre CV, **d'ici le 16 octobre 2026**, à la directrice du développement organisationnel à l'adresse liaison@reisa.ca, en indiquant comme objet : « **Candidature – Stage en évaluation des besoins (année 1)** ».

Nous remercions toutes les personnes qui poseront leur candidature pour leur intérêt. La REISA est engagée envers l'équité et encourage les personnes issues de groupes en quête d'équité à poser leur candidature.



Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais
The East Island Network for English Language Services

Internship Opportunity: REISA Needs Assessment Intern

About REISA – The East Island Network for English-Language Services

The East Island Network for English-Language Services (REISA) is a non-profit network of community and public partners dedicated to improving access to social and community services in English in the East and North of Montréal. The mission of The East Island Network for English-Language Services (REISA) is to strengthen collaboration among community organizations and public-sector partners to improve, promote, and deliver accessible and equitable English-language health and social services for English-speaking communities in Montréal's East and North ends. We operate in nine boroughs: Ahuntsic-Cartierville, Anjou, Montréal-Nord, Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles, Rosemont–La Petite-Patrie, Saint-Laurent, Saint-Léonard, Villeray–Saint-Michel–Parc-Extension, and Mercier–Hochelaga-Maisonneuve.

About the Opportunity

REISA is undertaking a multi-year Needs Assessment (2026–2028) to identify the health and social service needs of English-speaking residents across our territory, understand existing service gaps, and identify opportunities to strengthen collaboration among community organizations, public institutions, and other stakeholders. This internship covers Year 1 of the project (September 2026 – August 2027), the foundational planning, research, and preparation stages that set up data collection in Year 2. The intern will work closely with REISA's Communications and NPI Coordinator. This is an excellent opportunity for someone with an interest in community health, social services, public health research, or program evaluation to gain hands-on experience shaping a real-world, mixed-methods needs assessment used to guide REISA's programming and advocacy.

Key Responsibilities

The intern will support the Communications and NPI Coordinator across the following Year 1 phases of the needs assessment, **depending on availability and academic internship timeline and requirements:**

Phase 1: Planning & Scope (Sept.–Nov. 2026)

- Help confirm the purpose, objectives, geographic scope, target populations, and research questions for the assessment.
- Support a review of what REISA already knows and help identify information gaps.
- Assist with coordinating consultations with the CHSSN (REISA funder) and other advisors as needed.
- Contribute to drafting the final methodology and project plan.

Phase 2: Research & Question Development (Nov. 2026–Jan. 2027)

- Research and compile relevant information from trusted sources, including CHSSN reports, Sante Quebec l'Est-de-l'Île-de-Montréal publications, Statistics Canada census data, Quebec government demographic information, previous community needs assessments, REISA partner reports, and local organizational data.
- Help identify gaps in existing data and summarize known demographic trends and previously identified service needs (environmental scan).
- Support development of the community survey (approximately 10–15 questions) and stakeholder consultation guides.
- Assist with consulting REISA's Patient Navigator to ensure questions capture practical access barriers.

Phase 3: Testing & Outreach Planning (Feb.–Apr. 2027)

- Help test the draft survey with a small group and support revisions based on feedback.
- Assist with setting target response numbers and developing the recruitment strategy and partner outreach list.
- Help identify community events and existing REISA activities where data can be collected.

Phase 4: Launch Preparation (May–Aug. 2027)



Le Réseau de l'Est de l'Île pour les services en anglais
The East Island Network for English Language Services

- Support finalization of bilingual and accessibility considerations, the survey platform, promotional materials, and a paper version of the survey.
- Help prepare the partner outreach toolkit and communications campaign for launch.
- Assist with preparing training materials for interns/staff involved in the data collection phase, so the assessment is ready to launch by the end of summer 2027.

Desired Qualifications

- Currently pursuing or recently completed studies in Specialization in Human Relations-Community Development Stream, Community, Public Affairs, and Policy Studies, Public Health, Social Work, Health Promotion, Sociology, or a related field.
- Strong research, data analysis, writing, and organizational skills.
- Interest in community-based research and needs assessment methodology.
- Comfortable working independently, meeting agreed deadlines, and incorporating feedback.
- **Language Requirements:** Advanced proficiency in English (written, spoken, and reading) and intermediate proficiency in French (written, spoken, and reading).
- Familiarity with Montreal's East and North communities.
- Experience with survey tools (e.g., Google Forms, SurveyMonkey) an asset, but not required.

Internship Details

Duration:	Year 1 of the Needs Assessment project: September 2026 – August 2027 (flexible)
Time commitment:	Flexible; to be discussed based on availability and academic/program requirements
Location:	Hybrid WFH and at REISA Saint-Léonard office
Supervision:	Reports to the REISA Communications and NPI Coordinator
Compensation:	Unpaid Student Academic Placement (Eligible for school credit) Perks: Monthly transit/bus pass stipend, letter of reference, and confirmation of hours provided.

To Apply

Please send a brief note about your interest and availability, along with your CV, **by October 16, 2026** to the Director of Organizational Development at liaison@reisa.ca, using the subject line “Internship Application – Needs Assessment (Year 1).”

We thank all applicants for their interest. REISA is committed to equity and encourages applications from members of equity-seeking groups.